

An aerial photograph of a tropical coastline. The water is a vibrant blue, transitioning to a lighter turquoise near the shore. The beach is a mix of white sand and dark green vegetation. Several long, narrow, brown structures, possibly piers or breakwaters, extend into the water from the shore.

SALVAGUARDAR NUESTRAS COSTAS: ABORDAR JUNTOS LA CRISIS CLIMÁTICA

Por el Excmo. Crossley Tatui
Ministro de Infraestructura y Finanzas del Gobierno de Niue

Las pequeñas naciones insulares son las más castigadas por la crisis climática. ¿Cómo protegemos el paraíso?

La batalla por sobrevivir a los muchos desafíos de la vida está en el corazón de la humanidad. La realidad es que las personas y el planeta coexisten en un mundo imperfecto. Esta década, en particular, ha puesto en evidencia lo valioso que es este equilibrio. La amenaza creciente e impredecible del cambio climático está clara. El mundo debe responder a un grave llamado de emergencia.

Niue es un atolón elevado paradisíaco situado en el océano Pacífico. Sin embargo, por remotas que sean, las islas paradisíacas no son inmunes a los estragos del cambio climático, sino todo lo contrario. Niue ha sufrido ciclones tropicales y sequías en los últimos 70 años. Y todo ello a pesar de que Niue no ha contribuido prácticamente en nada a la contaminación responsable de esta catástrofe mundial.

A los ciudadanos de Niue les mueve su sueño común de crear un país que sea hermoso, pacífico y próspero. Para lograrlo, nos centramos en nuestra relación con la Madre Tierra, la salud y el bienestar, desarrollo económico, mejores soluciones energéticas, estabilidad política y seguridad alimentaria. No obstante, en la realidad actual, no podemos hacer realidad este sueño sin colaboración internacional.

En el frente de la crisis climática

En 1995, Niue dio la bienvenida a familias procedentes de Tuvalu que se vieron obligadas a trasladarse debido a la subida del nivel del mar. Iba a ser un presagio de nuestros propios males. En 2004, un feroz ciclón tropical de categoría 5 devastó Niue. Las olas del mar alcanzaron los 70 m tierra adentro en zonas de la ciudad principal, causando muertes. En la costa oeste, viviendas y propiedades públicas quedaron destruidas, lo que obligó a algunas familias a trasladarse a la terraza superior de la isla. No obstante, muchos no pudieron permitirse el traslado y siguen bajo amenaza hasta el día de hoy.

Se estima que el costo total de los daños supera los 100 millones de USD, pero lo que es más significativo es que el ciclón hizo mella en el corazón y el alma de nuestro pueblo.

Casi 20 años después, la Oficina Nacional de Gestión de Catástrofes trabaja estrechamente con la Oficina Meteorológica de Niue, que recopila información meteorológica a diario para establecer planes de contingencia. Pero incluso sin el riesgo inminente de ciclones, se prevé que las precipitaciones y las temperaturas sigan aumentando, lo que repercutirá en nuestra salud, la vida marina y la agricultura.

Por remotas que sean, las islas paradisíacas no son inmunes a los estragos del cambio climático.

El gobierno en acción

Nuestro gobierno ha movilizado (y sigue movilizando) recursos importantes para enfrentar esta amenaza y mitigar sus riesgos. La [Política de Cambio Climático de Niue](#), en vigor desde 2009, orienta las medidas de respuesta política apropiadas en todos los ámbitos para mejorar la resiliencia y adaptabilidad de Niue.

En julio de 2021 se celebró una consulta nacional sobre movilidad climática, a la que asistieron representantes del gobierno, la sociedad civil, el mundo académico y el sector privado. Recientemente, en junio de este año, el nuevo gobierno presentó una cartera distinta de cambio climático bajo el mando del primer ministro Dalton Tagelagi. Esta decisión complementa el documento estratégico «Niue ko Kaina» (Niue, mi hogar).

En parte, Niue alcanzará sus objetivos climáticos concienciando a nuestra población sobre la crisis y empoderándola para que se conviertan en agentes del cambio. En otras partes, esta política tiene por objetivo reforzar la recogida y el almacenamiento de datos climáticos y forjar estrechas relaciones con ONG y entidades privadas para ayudar a las iniciativas nacionales de mitigación y adaptación al cambio climático. No obstante, en general, el verdadero cambio debe proceder de la colaboración nacional e internacional.

El panorama general

Nuestro más sincero deseo es hacer realidad la visión de nuestros antepasados. Sin embargo, en la actualidad, Niue prevé que los fenómenos meteorológicos extremos aumentarán tanto en frecuencia como en gravedad. Debemos reforzar las medidas de adaptación y reducción de riesgos para mejorar nuestra resiliencia ante catástrofes naturales. No obstante, si hemos aprendido algo de la última década, es que las islas pequeñas como la nuestra forman parte de un mundo mucho más amplio. No podemos hacerlo solos.

Niue sigue valorando la colaboración regional, pero si queremos afrontar esta crisis de frente, la colaboración debe ser verdaderamente global. Las Normas Internacionales pueden alinear a todos los participantes, independientemente de su tamaño, en un único sueño común. Para Niue, conservar y proteger su ambiente natural, diversidad biológica y recursos marinos, así como su gente, cultura, idioma, tradiciones e identidad, es fundamental para las generaciones presentes y futuras. Se trata de hacer todo lo posible con los recursos que tengamos a nuestra disposición para mantener vivos y promover Taoga Niue y este paraíso terrenal. Gracias a las Normas Internacionales, podemos crear un marco con el que nuestra ambición pueda resonar en todo el mundo.

Tenemos que permanecer unidos y unidas para cargar con el legado de nuestro pequeño paraíso.

Acerca de Crossley Tatui

El Excmo. Crossley Tatui cumple actualmente su segundo mandato como ministro de Infraestructura y Finanzas de la Comisión de Servicios Públicos de Niue. A lo largo de su notable carrera dedicada al servicio público, ha desempeñado un papel fundamental en la obtención de financiación y recursos para proyectos de resiliencia climática. Crossley, una voz fuerte y apasionada del ámbito climático, participa activamente en negociaciones internacionales sobre el clima y defiende los intereses de Niue en el contexto mundial.

El Excmo. Crossley Tatui intervendrá en la próxima reunión anual de ISO. Súmese a la sesión en línea «Preservar el paraíso: la adaptación climática para islas vulnerables» para descubrir cómo la colaboración global puede ayudar a cambiar el rumbo del cambio climático para las islas más vulnerables del mundo. [Inscríbese aquí.](#)